

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10 céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 3

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10 céntimos semanales

EL HAMBRE EN ALICANTE

Las autoridades y el pueblo

El problema de las subsistencias va adquiriendo en Alicante parvarosas tonalidades; el precio de los artículos de primera necesidad alcanzan una cifra verdaderamente exagerada. Y al paso que van las cosas, á aquellos que no son hijos de la fortuna no les queda más remedio que morir o emigrar.

Desde estas columnas hemos llamado repetidas veces la atención de las autoridades, con el fin de que pusieran coto á semejante escándalo; pero nuestra voz, tal vez por pedir una cosa que era justa y beneficiosa para el pueblo, no fué escuchada: una y otra vez se perdió en el vacío, como si lo que pedimos fuera una nimiedad para satisfacer un capricho, y no algo que interesa al pueblo de una manera tan directa, que constituye uno de los elementos principales para el desarrollo normal de su vida.

Ahora volvemos á redoblar la atención de las autoridades sobre asunto tan importantísimo á ver si nos oyen y como siempre sabiendo de tono grandemente hasta lograr atrenar los oídos de esas autoridades que, ocupadas de sus secundarios menesteres, no se preocupan de los intereses generales del vecindario.

Muchísimo son aquellos que, en vista de que á pesar de nuestra demanda no hemos sido atendidos, nos han preguntado si en Alicante existían ó no autoridades, y nosotros, ateniéndonos á los hechos, no hemos vacilado en contestar lo siguiente:

Aquí en Alicante por lo que se ve, á las autoridades, al Ayuntamiento en general, se le importa un bledo que los artículos de primera necesidad estén carísimos, para que el pobre y la clase media no pueda comer. Esto para ellos no tiene importancia, como no la tiene tampoco que multitud de braceros emigren á otros puntos en busca del diario sustento, por la paralización aquí de importantes industrias, á por no poder soportar las cargas que se le imponen.

¡Para ellos, vivimos en el mejor de los mundos! ¡Somos completamente felices!

En cambio estas autoridades que no conceden importancia á lo anotado se preocupan y afanan por confiscar unos presupuestos tallados, llenos de lacras y alfileres: se desviven por aumentarse sueldo al amigo X y

¡EN EL SIGLO XXI!

Ilustrada Europa que el mundo consciente te consideraba digna de estos tiempos.
Dime lo que has hecho de tus academias; de tus ciencias y artes, dime lo que has hecho.
Tú has pisoteado sin mirar siquiera á quien apasabas en estos momentos y has hecho una masa informe de tu seno corrupto, una masa informe de tu seno corrupto, y tus inmundicias son tan repulivas que hasta tus despojos no quieren los cuervos.

Mira lo que has hecho de tus ciudadanos; mira lo que has hecho de tus monumentos, honra de las glorias de la arquitectura; mira tus talleres de industrias, desiertos, mira con espanto solas las ruinas, tus fértiles campos llenos de esqueletos, de padres, esposos, de hijos y hermanos que han perecido por tus desaciertos.
Mira las mujeres que al esbozo lloran, mira cuantos niños sucios y harapientos á su padre llaman y no les responden; mira cuantas madres que no hallan consuelo; oye los lamentos de tanto inocente, y las maldiciones que lanzan los viejos.

¿Esa es la obra que el mundo esperaba de tus Institutos dignos de respeto? Si es esa tu obra, retírate y llora, y á nadie le digas que eres el Progreso.

M. TORRES.

... por hacer un hueco para que la culpa sea protegida, y un sin fin de corrupciones y malversaciones, por medidas de que nada beneficia al pobre pueblo á quien todo le niegan lo más indispensable para su vida.

Esto es verdaderamente horrendo: es un crimen á la humanidad, que si nuestro Código no castiga, lo debiera de hacer para el castigo de todos aquellos que tienen esdrújulas misiones que cumplir y no lo hacen.

El problema de las subsistencias que tan mal acondicionado está en Alicante, débese remediar á toda costa, para impedir que la miseria sea arrojada en mayor escala sobre aquellos hogares tristes y desolados que carecen de lo más indispensable, merced á unos cuantos mercaderes sin conciencia.

Señor alcalde y Ayuntamiento de Alicante: esto mal debe de ser reme-

... este escándalo necesita pronta resolución, y en el nombre del pueblo, le pedimos, pase en caso de que por breves días no se nos atiende, la opinión irá pensando el medio de conseguirlo, sin tener para ello en cuenta á nadie ni á nadie.

Próximamente publicaremos **Los desesperados** *Novela sensacional*

Las propinas

El pasado lunes tuve la suerte de leer en el diario «El Popular» un razonado artículo, encabezado con el epígrafe «Las propinas» y cuyo articulista (según parece) poco basado en los interiores de un establecimiento, atremete en irse contra los obreros dependientes que en ellos existen. Yo tras de haber leído varias veces el artículo en cuestión, y estar del to-

... conforme con su autor, pues como á él, pareceme odiosa y repugnante la propina, he de manifestarle, que no es culpable el obrero é independiente de la imposición de este tributo arbitrario al cliente, sino, el dueño que es quien mes directamente se aprovecha de ese recargo, y si se vése en la clase: ¿Justa vale cortar el pelo?—dices el articulista, refiriéndose á las peluqueras.—¿Un real? Páguese religiosamente sin regateo alguno. ¿Le abona su sueldo el Figaro patrone el obrero? Entonces la propina cobra. Ese ominoso recargo del 30 por ciento sobre la cuota fija del servicio, impuesto al infeliz parroquiano, que así sale pelado dos veces, es arbitrario y abusivo.

Muy bien, bravo, ha estado admirable, pero es el caso señor que el «maestro» en una peluquería, da un mezcuiño suelto á sus dependientes obligados en ello, no á sacar las propinas por medio de un servicio esmerado, sino á edifica inclusive porque sin ese sobre costo sería imposible la vida: ahora señor crisis, juzga usted con imparcialidad mi escrito, y labore con gran fé la idea emprendida sin abandonarla, y conste que tiene á su lado quien le ayudará lo posible para la desahogada de ese impuesto obligatorio, pero no olvidando que siempre hay que hacerla contra los patronos. He dicho.

MANUEL FAJARDO

Alicante 7-1-1915.

DOS TELEGRAMAS

Madrid 6.

Gobernador Ovidio comunica aludicada huelga fabrica cerámicas Razaú-dase trabajo después pero nuestro protesta.

Basada estudia forma llevar practica franquicia postal para diputados desde respectivos distritos.

Chilipona situación obrera angustiosísima. Grupos mujeres y niños recorren calles pidiendo pan.

Alicante 7.

Gobernador métricas satisfecho de un huelga metalúrgicos talleres Anar. Cree-se durará esta mas de siete meses gracias gestiones primera autoridad.

Ningun huelguista perseguido de hambre.

Patrones Anar Badia no salieron Cine Sport por no ser completa de Osazota y Oveja.

Banquero Pityz estudia nuevas medidas poder bajar sin perder valor cooperacione.

Sigue comentándose desfavorablemente á él me bajada.

Obreros no piden trabajo. Paternidad autoridades aseguran dulce muerte niños mujeres. Aquí duermen pierna suelta sin importarles morir hambre.

Pueblo afagra y divierte pensando hambre.

OVEJAS

¡Ladrones!

La muchedumbre persigue a un hombre gritando desesperadamente:
 —¡Aquel! ¡Detenerle!...

Al fin el ladrón cayó en manos de un agente de orden público que le cortó el paso.

La gente rodea al malhechor y le amenaza con los puños.

De entre los grupos salió una mujer y dijo con voz estrada:
 —¡Señor agente, ese hombre acaba de robarme mi bolsa de oro!

—Sígame usted a la Comisaría, para prestar declaración—contestó el representante de la autoridad.

El agente, el ladrón y la señora robada se pusieron en marcha hacia la Comisaría, situada en la calle inmediata, seguídos de gran número de personas.

La señora no dejaba de quejarse y en sus lamentaciones decía:
 —Deberían prender a todos esos bandidos y enviarlos a una isla desierta, sin que quedara ni uno sólo aquí.

El agente no decía una palabra. Tenía el aspecto de un maridito muerto de hambre. Había visto brillar el saco y se lo había arrebatado de las manos a la gu-rallante.

El agente contemplaba la bolsa de oro que había encontrado debajo de la blusa del ladrón.

Al fin se presentó el comisario en el umbral de la puerta de su despacho, acompañando a una señora decentemente vestida que, al parecer estaba sumamente consternada.

—¿Qué quiere usted señora—decía el comisario—esto parece divertidamente!

Las señoras se trase a la Comisaría los objetos robados.

—¿Qué lamenta la mujer!—exclamó la señora—ha perdido en un instante una bolsa de oro, un reloj, un brazalete y una sortija!

—¿Qué vamos a hacer!—exclamó el funcionario de policía.

—Mi señora!—exclamó de pronto la elegante dama.—¡Ahí la tiene usted señor comisario! ¡Estaba ya sentada en una guantería, probándome unos guantes, con mi bolsa en la falda. Esa mujer me lo arrebató y echó a correr precipitadamente. La reconocí también mi bolsa.

La sorpresa fue general y el ladrón no pudo dejar de sonreírse.

La mujer robada trató de defenderse contra la afirmación de la señora llegada.

—Esta bolsa me pertenece señor comisario. Esta señora no sabe lo que dice. ¿No puede haber dos bolsas iguales?

—Ahora veremos—dijo el comisario apoderándose de la bolsa.—¿Qué hay en esta bolsa, señora?—preguntó a la acusada.

—Un reloj.

—No es fácil de adivinar—observó la segunda señora.—Yo misma acabo de decirlo.

—¿Cómo es el reloj?—Insistió el comisario.

—De oro—contestó la interrogada.

—Garnecido de brillantes—rectificó la dama elegante.

El comisario sacó el reloj. La segunda señora tenía razón.

—¿Y el brazalete?

—Un brillante—dijo la una.

—No—dijo la otra—de oro completamente liso.

—¿Y la sortija?

—No lo sé—contestó la interpelada, dándose por vencida.

—¿Hay más?—añadió el comisario.

—Sí, señor—dijo la elegante dama—mi pañuelo con mi nombre bordado, «Mercedes», y además mi portamonedas con cuarenta francos dentro.

—Exactamente. Ahí tiene usted en bolsa y todo lo que contiene. Déjeme usted la dirección de su casa para cuando se necesite su declaración.

La señora dió las señas de su domicilio y se retiró en extremo alegre y satisfecha.

El Comisario hizo entrar en su despacho al ladrón y a la ladrona.

Iba a comenzar el interrogatorio cuando entraron una tarjeta al comisario.

—¿Qué pasa ese caballero!

Pasó el recién llegado, a quien dijo el funcionario:
 —No puedo concederle a usted más que un minuto de audiencia, porque estoy sumamente ocupado.

—Terminaré muy pronto, señor Comisario. Hace dos horas entró en mi tienda—soy joyero, como habrá usted visto por mi tarjeta—entró, digo, una mujer joven y elegante, con el propósito de comprar varios objetos. Como iba bien vestida, le enseñé lo mejor que tenía en mis escaparates. Lo miró todo y me indicó que volvería. Retiróse y no tardé en notar la desaparición de una bolsa de oro, de un reloj guarnecido de brillantes, de un brazalete de oro y de una sortija con esmeralda. Considero perdido todo, a menos que una casualidad...

—La casualidad ha existido, pero ha venido usted tarde. Ha sido usted robado tres veces, y si se hubiera presentado minutos antes, habría usted recobrado sus alhajas.

Acto continuo el Comisario refirió al joyero la sorprendente historia de la bolsa y su contenido.

—¿No está usted aquí para divertirse!

El Comisario llamó y dió a sus empleados la dirección de la señora del saco de oro.

El subalterno llegó a los pocos instantes y dijo:
 —La dirección es falsa.

—Era de suponer—murmuró el Comisario.—Pero, calla!—¿Dónde está la otra?

La ladrona se había fugado aprovechando el barullo general. No quedaba allí más que el ladrón.

Al cabo de algunos días fué éste condenado a tres años de cárcel.

Y al escuchar su sentencia, exclamó con indecible cinismo:
 —En lo sucesivo robaré a las personas honradas si es que las encuentro, cosa que me parece sumamente difícil.

GUSTAVO GIL Y

La dramática novela de
CAROLINA DE INVERNIZIO
Los desesperados
 ha de merecer la aprobación de todos los lectores que gusten de la lectura emocionante y situaciones dramáticas.

Sucesos
Agresión
 En el taller donde trabajaba de pulimentador el joven de 14 años Ricardo Alonso Fernández, ha sido agredido por

un compañero que le causó una contusión con erosión en la cara.

Riña y escándalo
 Anoche, en el Teatro Principal, riñeron varios empleados en el escenario, promoviendo el escándalo que es de suponer.
 De la refriega resultó con la faz hecha una lástima el tejedor José Garratallá Vallcañera. Este fué asistido en la Clínica Municipal.

Novios furiosos
 Son ellos Rosario Gomez Garije y Emilio Silvestre.
 Ambos se abalanzaron, hechos una furia, contra Vicenta Fabrega Ramirez y la pusieron en condiciones para ser curada en la Casa de Socorro de varias lesiones en la mano y cara.

Un aprovechado
 José Martínez Redondo se dedicaba a la lucrativa tarea de pedir dinero en nombre de Antonio Fernández, portero de las Casas de Beneficencia, pretextando que sin el previo donativo no podían ingresar los niños en el Hospicio.
 De este modo consiguió algunas pesetas el Redondo, hasta que ayer tropezó con Antonia Lorente, de quien solicitó diez y siete reales.
 Esta fué con el cuento a Fernández y este ha denunciado el hecho al Juzgado.

Próximamente publicaremos
Los desesperados
 Novela trágica

Boycot
 La Sociedad «La Montadora» en junta general extraordinaria celebrada en 12 de Noviembre acordó por unanimidad el declarar el boicot al «Diario de Alicante» y a la imprenta del mismo diario por el motivo de hacer propaganda en contra de la actual huelga.—La Directiva

La sociedad de oficios varios «La Organizadora», en reunión recientemente celebrada, acordó declarar el boicot a «Diario de Alicante» y a los talleres en donde este se confecciona, por ejercer azote contra la clase explotada única creadora de todo lo existente para bien de la humanidad.
 Por la sociedad: el secretario, Julio Ferrer

La Sociedad de obreros panaderos y bolleros «La Luz del Día» en su junta general, celebrada el 31 del presente acordó por unanimidad el declarar el boicot al «Diario de Alicante» y a sus talleres como también a los kioscos donde se venda dicho periódico por considerarlo traidor a la causa de los trabajadores.
 Por la sociedad, el secretario, Joaquín Ripoll

La sociedad «La Defensa» de trabajadores de fábricas y almacenes en junta general acordó declarar el boicot al «Diario de Alicante» y a los kioscos donde se venda.

La novela que comenzaremos a publicar de
CAROLINA DE INVERNIZIO
Los desesperados
 será ávidamente leída por sus escenas dramáticas

Desde Elche
Por escandalosos
 Por la fuerza de Seguridad fueron detenidos Rafael Burillo Aracil (1) Eluio, Rafael Burillo Alemán, Diego Pomarich Blasco, José Miguel Solar y Jaime Cascales Batz, los cuales promovieron un fuerte escándalo a la entrada de esta población, ocupándole al Capataz un revolver de gran tamaño y descargado, con el cual según datos adquiridos, hizo varios disparos viniendo por la carretera.
 Además, y como descuidado, pasó a sufrir quince días por orden gubernativa, el conocido Francisco Mogica Sierra (2) «Pandongo»

Detenidos
 Por la fuerza de Seguridad han sido detenidos Vicente García (1) «El Turco», Modesto Pérez (2) Soca, Juan Martínez (3) «Gaturra» y José Barraco (4) «Don Quixote», habiendo sido trasladados a chalet de Alcañiz a pasar una temporada.

La emocionante novela de
CAROLINA DE INVERNIZIO
Los desesperados
 contiene narraciones como vedoras que con su buen mantener siempre late el interés del lector.

NOTICIAS
 Rogamos a nuestros lectores de Elche que si tienen que hacer alguna reclamación sobre nuestro periódico, se dirijan a nuestro corresponsal en dicha población, Juan Diaz Garcia, San Juan 18

Se convoca a pública licitación que tendrá lugar en Alcoy, a las 8 de la mañana, para contratar el suministro de pan y pienso que necesitan las tropas y gendarmes del Ejército y de la base militar, existentes y transientes en aquella plaza.

De real orden ha sido revocado el acuerdo que se suspendió de esta Comisión provincial, declarando por tanto nula la proclamación de consueles acordada por la Junta municipal del censo de Orihuela de día 26 de abril último.

En los Asilos de Beneficencia y Maternidad, tuvo lugar el reparto de juguetes a los asilados.
 También se verificó ayer mañana en el local de la Asociación de la Prensa, siguiendo la benévola costumbre de años anteriores, el reparto de juguetes entre los niños pobres.

Amenizó el acto la Banda Municipal, auxiliado del mismo el gobernador, el alcalde y varios concejales.

A la vendedora de décimos Ramona Gran se la ha extraviado un décimo de la Lotería Nacional del sorteo del día 11, de la Administración del Sr. Fuigueras, número 2.006.

La persona que se lo haya encontrado puede presentarlo en la Administración mencionada, en la calle de la Asunción (barrio de las Carolinas) ó en la imprenta de este periódico donde se le gratificará.

SE VENDE en Elche una barbería en punto céntrico y con muy buena clientela. Darán razón en esta redacción

NOTICIAS GENERALES

Regalos del Negus

Paris.—El Negus de Abisinia ha regalado á Francia 250 caballos árabes magníficos para Joffre y su Gran Estado Mayor, y 200 mulas para la Intendencia.

Por los obreros pescadores.

San Sebastián. El Ayuntamiento se ha ocupado de la crítica situación porque atraviesan los obreros pescadores que se encuentran sin trabajo.

Se acordaron costear raciones y que sean facilitadas por los Asilos de caridad.

Contestación

Londres.—Según despachos enviados á «The Daily Telegraph» por su corresponsal en Washington, la respuesta inglesa á la nota yanqui sobre el con rabando de guerra está redactada en términos amistosos.

En ella se promete á los Estados Unidos no perjudicar su comercio; pero no se les reconoce derecho para abogar por los otros países neutros.

No será detenido el cobre que sea enviado desde los Es-

tados Unidos á Italia en buques yanquis ó italianos, siempre que sus consignatarios sean Casas italianas conocidas y respetables.

Igual trato será aplicado al cobre que se envíe á Suecia y Holanda.

Inundados

Sevilla. A causa de la crecida del Guadalquivir, han inundado las aguas la mayor parte de los muelles, por lo que han sido retiradas las mercancías precipitadamente.

La corriente arrastra malezas y árboles, que denotan que aguas arriba la violencia es extraordinaria.

Sin embargo, como el tiempo ha mejorado, se aleja el temor de que se inunde el barrio de Triana.

Ha quedado terminantemente prohibida la navegación por el Guadalquivir.

Muerte de un ciclista

Paris.—«L'Auto» publica algunos detalles de la muerte del famoso campeón ciclista Wattelier.

Este fué muerto en una trinchera el día de fin de año por un casco de un obús que reventó á su lado.

Huelga

Barcelona. La huelga de curtidores continúa igual.

Trabajan más de la tercera parte de los obreros, esto es, el mismo número que ayer.

No se ha registrado ningún incidente.

Avenida

Valencia.—La avenida del Júcar ha llegado en Alcira á inundar la campiña desde el puente de San Gregorio hasta Almorchón, en una gran extensión.

El alcalde, en unión del ingeniero jefe de la división hidrológica, ha adoptado todo género de precauciones, para evitar inundaciones en los barrios bajos.

El capitán Harper

Santa Cruz de Tenerife.—Ha llegado el vapor inglés «Akabon», en el que hace su viaje á Inglaterra el capitán Harper, comandante general de las fuerzas inglesas del Togoland, que tomaron las posiciones alemanas del Camerón.

Dicho jefe desembarcó, siendo agasajadísimo por la colonia inglesa.

Después de pasar en Inglaterra dos meses de licencia, volverá á tomar el mando de los nuevos territorios británicos de Africa, que ha dejado hoy completamente pacificados.

Terrible suceso

Valencia. En el pueblo de Chella un vecino cuestionó con un compañero de trabajo.

Este cogió una escopeta para agredirle, pero abalanzóse sobre él una hijastra del primero con ánimo de arrebatarle el arma, con lo cual su suerte, que se le escapó el tiro y la pobre muchacha quedó muerta en el acto.

El padrasto trató de suicidarse evitando los vecinos, que acudieron al ruido de los disparos.

Temporal

Barcelona.—Convulsión en sendaval, aunque no con tanta violencia como ayer.

EN TONELIA PUBLICADOS

Los desesperados

Novela emocionante

CAPITULO VI

LA CORTE

Pocos, muy pocos provincianos habrán que no hayan señalado con el fantástico (para ellos) espectáculo que ofrece la Puerta del Sol, dar un paseo en coche por la Castellana, pasear una o más veces en la plataforma del tranvía que pasando por la Plaza de Oriente visita á San Marcial, la Bombilla y la calle de Ferráz; embarcarse en el estanque del Retiro, catar los pajaritos fritos de la calle de Toledo, yantar el nectar fusilable de la de Calatrava y sus adyacentes, y ver alguna que otra de las infinitas representaciones de las últimas producciones con que Perrin y Palacios suelen timar con demasiada frecuencia á los bonachones provincianos y á algunos de los moradores de los clásicos madriles.

Casi siempre que de la Corte hablan los provincianos, es

al no saber para el tiempo que yo he de dejar de ir á él tal vez cubran mi puesto con alguna aspirante, en cuyo caso nos encontraríamos sin pan y tal vez sin medios de ganarlo.

Si usted cree que es justo que su padre me dispense del tiempo que yo necesite hasta que mi hermano esté bueno, haría una obra caritativa recomendándoselo.

De usted affma. amiga y amada,

Alcoyaba 14 de Agosto.

Después que hubo terminado de escribir la carta anterior dejó la pluma sobre el velador, y sus ojos recorrieron veloces sobre las líneas que acababa de taazar.

¿Quién había escrito aquella carta? ¿Es que existía otra Mercedes mirallesa, ó es que en su misma persona existían dos Mercedes, dos almas distintas?...

Se replegó con las manos dos rizes dorados que pendían por su frente, con artístico desorden, y después que sus ojos se fijaron en el retrato de una mujer como de unos 40 años, que pendía de la pared, exclamó presa de una gran agitación: ¿Yo pedir protección á un noble? ¿Yo aceptar dádivas de las mismas manos que empuñan el azote para herirme?...

¡Jamás! Yo moriré de hambre antes que aceptar el humillante pedazo de pan de las manos del burgués.

La protección que hoy me dispensa, tal vez pretenda cobrarla en día no muy lejano, arrebatándome el único patrimonio que he heredado; un or apellidos immaculados

NUEVA BOMBINERIA
J. M. Vicedo
 Gran taller de bombineros y
 taller para reparaciones. — UL
 Gran repostería y librería
PRECIO FIJO
 Altamira 12 (antes Princesa)

Consejo Pascual
 Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en cirugía menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.

Material completo para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

Academia de dibujo

dirigida por

Don Juan Albert

ALTAMIRA, 12, 2ª

Clases preparatorias para carreras especiales. — Clases nocturnas de artes y oficios para obreros

PRECIOS MODICOS

¿Queréis comprar jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca de Vich? Visítad el establecimiento de **Sebastian Lopez**

Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.

Constitución, 6.—ELDA

Tipografía Obrera
ALICANTE OBRERO
San Ildefonso, 8
ALICANTE

Trabajos comerciales. Membreres. Tarjetas. Cartas. Memorandums. Talonarios. Facturas. Sobres. Recordatorios y esquelas mortuorias.

Impresos para sociedades, Volantes. Cartagaremes. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

ALICANTE OBRERO
DIARIO DE LA TARDE
DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

	Pesetas
En Alicante, un mes	0'50
Fuera de la capital: trimestre	1'75
Extranjero: semestre	6
--- Números sueltos ---	
Del día	0'5
Atrasados	0'25

ANUNCIOS
 Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS
 De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

¡Trabajadme! No fumar papel B A M B Ú

Diversiones públicas
 Salón Moderno.—Sección permanente todas las noches. Grandes oraciones cinematográficas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.
 Salón Novedades.—Todas las noches grandes sesiones de cinematógrafo.—Preferencia, 15 céntimos.
 Cine Sport.—Sesiones de cinematógrafo y variedades todas las noches.—Preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 15.
 Teatro Nuevo.—Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches sesiones de notables películas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

CARIDAD.—En la calle de la Concepción, núm. 36 habitan dos señoras que en otros tiempos gozaban de buena posición y se encuentran en la mayor necesidad.
 Las personas que quisieran hacer un acto humanitario y noble, les rogamos entreguen el socorro en su propio domicilio.

Clases especiales preparatorias del bachillerato y carrera del magisterio, rigiendo médicos honorarios. Para informes en esta sección.

Tipografía Obrera
 Calle San Ildefonso, núm. 8
 Alicante

¡Pobre herenciall...

Las últimas palabras fueron ahogadas por hondos suspiros, los que salían de aquel corazón lacerado por el dolor más amargo con loca impetuosidad...

Bajó los ojos y volvió á sumergirse en honda meditación. Todo era silencio en el mísero y desolador recinto de aquellos mártires del trabajo...

Cuando mayor era el mutismo de las cosas, se dejó oír por la solitaria estancia la siguiente exclamación, que cuil ronco trueno, presagiaba una tremenda tempestad:

—¡Madre! ¡Madre mía!

¿Qué hacer cuando un padre y un hermano morirían sin mi auxilio? ¡Dios mío, inspiradme!

Después que hubo pronunciado las anteriores palabras, levanto la cabeza, púsose en pié, y mirando con fijeza el retrato de su madre, extendió los brazos hacia la imagen como si confiara ser acogida amorosamente por esta, y con ademán suplicante le hizo las siguientes interrogaciones: Madre madre mía. ¿verdad que cumplo con mi deber al sacrificarme por mi padre y por mi hermano desvalido? ¿Si delinco, verdad que me perdonarás?

¡Ah, sí; sí que me perdona; me lo dice mi corazón al palpar tan acertadamente. ¡Sen tan buenas las madres!...

Un río de lágrimas apago la llama que ardía en su pecho y el silencio y la escuridad nocturna transformaron aquel

tétrico tujurio en el divino santuario ofrendado al amor y al sacrificio...

—El sacrificio se impone: Sea yo pues, la víctima inmolada en aras del deber.

Se dejó caer sobre una silla pobre y desvencijada, como aplastada por la pesada mole del abatimiento; volvió á hundir el rostro entre sus manos, y de su pecho se escapaban entrecortados sollozos...

La cabeza de Mercedes hallábase orlada por una aureola de luz. Era el Sol del sacrificio que empezaba á iluminar al mártir.

Después que su mano temblona hubo empuñado la pluma, extendió su firma al pie de la carta que ya conocemos.

¿Qué impresión podría producir esta carta en el ánimo de Federico?

Para saberlo, y por lo tanto poder orientar á nuestros lectores, necesitaremos alejarnos, siquiera sea por breve tiempo de la ciudad de Alcoyaba, y visitar la Corte donde tiene fijada Federice su residencia.